

張主

## 国鉄の闘いに学び 平和協定の破棄へ



三池労組本部での交流。正面に向つて右の人がソボレフ教授。  
左は通訳のゲオルギエフさん。暖い血の通い合つた、わずかな時間だつたが……  
(城台巖さん撮影)

## ソ連から不意の訪れ

## ソボロフ教 授ら二人が 連帶の交流、 溢れる悦び

連載小説  
或る報復

去る十日、思ひがことの三池先生は、ソビエト連邦から一人の來訪者を迎えた。もともと労働大学と社会主義團體の招待により來日した、ソ連共産党中央委員会附属マルクス・レーニン研究所のA・I・ソボノフ教授が、通訳のアオレジエフ博士（日本の労働運動研究家）の

去る十四日、懇親会にて、三池労組は、ソビエト連邦から一人の来訪者を迎えた。もともと労働大学と社会主義協会の招待により来日した、ソ連共産党中央委員会附属マルクス・レー研究所のA・I・ソボレフ教授と、通訳のガオルギエフさん（日本の労働運動研究家）の二人で、交流の時間こそわずかなものだったにもかかわらず、「やいぱり、三池が印象に残った池のことは忘れない」と、別れを惜しみつつ、その夜の宿泊地の福岡に去っていった。

通して、学び合おうといふのが本筋の目的だった。その日ソボレフ教授らが到着したのは、もう午後五時過ぎのことである。とるものもとりあえず、来訪を待ちかまえていた古賀組合長をしてはじめとする組合役員、さらに久劍な表情をもつて、當時をしのぶ

戰場となつたホッパーをはじめ、今も一・九のなまなましい怒りの思ひ出の焼きついている、三川鉢の坑口（ここは棚内にはいつて）など案内すると、教授らは眞

ての希望により、三池闘争の主原水権を、大地こそが日本原水協、ことしも日本原水協、原

## 原水禁大会へ参加

## 大地評、具体的活動

原水禁国 民会議、核撃会議の三団体によ  
原水爆禁止大会が、八月の被爆

（二二九）  
を中心は開催されるか、大抵詰  
しては、大牟田原水盈（棲下・  
務局長）の歴史と云統をふまえ

原水禁国民会議が主催する“被爆者展”

基調と方針を支持し、大会成功のために努力を傾けることになつたため、もう少し。二。

（1）原水爆禁止、被爆者救援市  
その具体的な取り組みは――

の要求を  
の大衆運  
募金の募集  
②八月一日に到着する平和行進

③学習会の開催

(4) 福島・長崎大会会場、作業室に参加する。

回る代表団を参加させる。  
ほか、被爆者援護法制定、運

の統一などのためにも努力する。

# 連載小説

## 或る報復

(3)

### 三川岡浦益実

「猿とガネが散歩しそうたら、さう鼻をもつてくった。

「ガネが腹かいて、しゃがんで

裏子袋の落ちどつたもんね」

「ウンコしよる猿の尻は、ハサミ切

護は背負つてくる強一に話す出

ったけん、猿の尻は赤くなつたと

した。その裏子袋を最初に見つけたの

たい」護は、掌で強一の尻を軽く

下から、分けてくれと頼んだが、

かつね。痛かたろね。ほってん

猿は頃として拒んだ。

やつぱ猿の方が悪かばい」

「こすかねえ、猿は」

幼い強一は、感心したように何

強一は、分け合つて食べるのが

度もうなずいていた。

「そりけん、知恵のあるガネは

だ内容の報告だが、護は昔からの

当然だと思った。

親子の間にまづりも会話をあつ

「そりけん、知恵のあるガネは

た。強一の話題は主にその日遊ん

だ内容の報告だが、護は昔からの

大正七年の春、細々と営んでい

「猿はほんこりと思うて、一護は強一の冷たい足を股間にはさ

み込んで暖め、強一が眠ってしま

ふと、木の上に向つて、小さい

寝るが、一番方の時は必ず護に抱

かれて眠つた。冬の寒い夜など、

かれて眠つた。冬の寒い夜など、

枝に裏子袋を握げて、枝をゆすり

して聞かせた。

ながら食べると、日本一おいしく

強一は、護の夜勤の時は祖母と

食べることができる。そうしてみ

かなかと言つた。

「猿はほんこりと思うて、一護は強一の冷たい足を股間にはさ

み込んで暖め、強一が眠つてしま

ふと、木の上に向つて、小さい

寝るが、一番方の時は必ず護に抱

かれて眠つた。冬の寒い夜など、

かれて眠つた。冬の寒い夜など、

枝に裏子袋を握げて、枝をゆすり

して聞かせた。

ながら食べると、日本一おいしく

強一は、護の夜勤の時は祖母と

食べることができる。そうしてみ

かなかと言つた。

「それから？」

強一は、よく興味を覚えて、

護の首に巻きつける両腕に力

をこめた。

「そりけんじつしたら、どげんな

この年の夏には米騒動が全国的

ると思うから」護は自らひねつて、

に起つてゐる。第一次大戦のあ

るで思うから」護は自らひねつて、

た世論を無視したシベリア出兵を

逃げ込んだ。そこへ猿が木から降

り決定したことなどが原因といわれ

りてきて、俺にもくれと語った」

でいる。国民は生活苦にあえい

「下にりこくだく」

「うん、ボテーンと下にこか

た」

「そりばガネが拾つたつね」

「ガネは急いで捨つて穴中に

引下げのデモにようべ、たちまち

惜しがつて穴の前に脱糞をはじ

めた。

「そんならガネは腹かいだる。強一は右手を自分の小

富山県の漁民の主婦たちの米価

全国ほとんどの府県に広がり、時

間の常